



*Dulce Sinaí Goicochea Avendaño.*

*Parcial I.*

*Antropología médica I.*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz.*

*Medicina humana.*

*Primer semestre.*

## Introduccion.

Mediante este proyecto podremos adentrarnos al tema de antropología donde veremos la relación que tiene esta con la medicina, como lo es la antropología médica ya que mediante esta veremos la importancia de la disciplina que tiene la salud en un ámbito cultural y la atención de esta. Al igual veremos como Hipócrates se expresa mediante una carta que escribe para aquellas personas que piensan adentrarse a la carrera de medicina donde este da el mensaje de los retos y la dedicación que se tiene que agarrar esta carrera donde uno como médico será entregado por completo a la carrera ya que en ella tienes que demandar todo tu tiempo, dedicación y tener una buena disciplina para poder ser un excelente médico.

También abordaremos acerca de la importancia de la antropología social en la carrera de medicina, ya que mediante esta el médico aprenderá acerca del estudio de la salud y la enfermedad así como los factores que estas la componen como la sociedad, cultural, económico, psicológico ya que estos factores externos pueden afectar o favorecer en la salud de la persona.

Abarcaremos un poco acerca de la historia y teoría de Pedro Lein ya que él conservaba su propia manera de pensar y entender, durante esta historia veremos las cuatro disciplinas que se obtienen y como durante su historia él interpreta la antropología y la medicina y de como él se fue adentrando en estas dos ramas.

## Antropología médica.

La antropología médica se adentra a la medicina ya que mediante una manera social y cultural, donde esta aborde los diferentes procesos como lo es el proceso social y la expresión de cultura, la enfermedad. La antropología médica es considerado como un subcampo de la antropología social y cultural, ya que mediante la formación del médico este debe aprender como respetar y lidiar con las diferentes culturas de las demás personas ya que cuando este tenga el trato de médico\_paciente este se enfrentará con las diferencias culturales ya que no tendrá la misma ideología o cultura que su paciente.

Como sabemos la antropología y la medicina se relacionan durante mucho tiempo ya que se relacionan mediante como el médico se desarrolla en el hospital y sobre el empirismo ya que el empirismo es un papel de la experiencia y la formación del conocimiento del médico recibirá durante su formación, como se sabe la antropología lo podemos interpretar como la ciencia que estudia los aspectos físicos. Al igual la antropología hace el estudio de los rituales, es decir, que sin las prácticas o símbolos que las personas practican como un claro ejemplo de ello es cuando se persinan algunas personas cada vez que saldrán de su hogar esto variará de acuerdo con la cultura de la persona tenga.

## Carta de Esculapio a su hijo.

En esta carta Hipócrates nos expresa el cómo un médico se dedica al 100% a su vocación, donde él nos abre los ojos mediante cada palabra que él expresa ya que a veces nosotros como estudiantes pensamos que la carrera de medicina puede ser una carrera fácil o sin importancia o a veces simplemente por la abarrotada o ideología de que esta carrera genera fuertes ingresos económicos, es por ello que en la carta de Hipócrates nos da a entender lo siguiente: nosotros como médicos a veces renunciaremos a nuestra vida privada ya que una vez dentro de la carrera de medicina ya no tendremos el control de nuestros horarios ni dispondremos de nuestro tiempo con nuestra familia ya que nosotros nos tendremos que acoplar con los horarios que la carrera demande, a veces veremos a otras personas con el privilegio del poder estar con sus seres queridos o hacer cosas sin preocupación de medir su tiempo mientras que para un médico será todo lo contrario, es por ello que en la carrera de medicina uno se debe entregar de cuerpo y alma ya que como médico te desgastarás física y mentalmente ya que siempre habrá nuevos saberes y es ahí donde tú mismo

decidiras si seguir con esta bella carrera o tu mismo te desanimas y te das por vencido a la primera, es por ello que esta carrera es para personas valientes con aspiraciones grandes y con el pensamiento positivo que se lleve de la mano con un alma valerosa y valiente.

### Importancia de la antropologia social en la carrera de medicina.

Durante la formacion del medico este debe desarrollar una pacion por su carrera al igual debe ser responsable ya que en el esta la salud de sus pacientes y se debe comprometer por dar una buena atencion ya que un medico irresponsable y sin la pacion que se necesita este procedera a dar una mala atencion asta de una manera grosera asia las personas y no comprendera la gravedad de no dar un buena atencion. A veces nos podremos preguntar que relacion tiene la antropologia con la medicina, bueno gracias a la antropologia podremos formar medicos con una mayor empatia, valores y una buena comunicaci3n afectiva asia sus pacientes, ya que en la actualidad se ha visto muchos medicos inhumanistas ya que se portan de una manera arrogante y grosera ante sus pacientes, es porrello la importancia de rear a medicos mas umanistas ya que en ocasiones un paciente no se encuentra bien psicologicamente y es ah3 donde el medico debe saber como desenbolber a esos pacientes o en ocasiones hay pacientes muy timidos donde este pueda omitir características que le ayude al doctor en hacer un diagnostico ya que en cocaciones vemos de una manera insignificante el relato de algunos pacientes sin embargo en esos relatos nos pueden dar las razones del porque el paciente esta mal de salud.

### La antropología medica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoria.

Para Pedro Laín Entralo fue importante que su examen de antropología médica constituyo un homenaje de sus labores cientificas, ya que era necesario para la concervacion de sus propias ideologias, es decir, de su propio pensar, en este periodo se obtubieron cuatro diciplinas las cuales son: antropología filos3fica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española. Laín tenia una gran estimacion de la antropología médica ya que para el era importante ya que la consideraba como su empresa intelectual mas alta.

Laín decía que la medicina no era efectiva sino tenía una doctrina científica, la historia de laín comenzó cuando él conoció la antropología médica como un concepto científico y metafísico del hombre, en el aspecto científico se conocía como humana y natural, y la metafísica a la filosófica de la realidad donde el ser humano aprendería a ver de una manera a ver de una manera más realista a que él lo puede fundamentar.

#### Referencias bibliográficas.

1. El colegio de Etnólogos y antropólogos sociales A.C. (CEAS)
2. Facultad de ciencias de la salud (2006) universidad anavactemoceditarial iupak.
3. Solana Ruiz JL. Bioculturalidad y homo de mens. Dos jalones de antropología compleja. Gazeta de antropología. 1996 (citado 10 de septiembre del 2012)
4. Albarración Agustín retrato de Pedro Laín Entralgo. Barcelona: círculo de lectores 1988.

